

I h i e r w e l t .

96. Die grausamen Riesen.

Herr Treu ging am Johannisfeste mit den sämtlichen Kindern seiner Schule spazieren. Er machte ihnen alle Jahre diese Freude. Sie wählten ein Bälldchen an einer Anhöhe zu ihrem heutigen Aufenthalte. Da schien die Sonne so schön durch das frische Grün der Eichen, Buchen und Birken; da sangen die Vögel so lustig! — Die Kinder spielten dieses und jenes. Herr Treu setzte sich in's Moos nieder, gab ihnen dieses oder jenes Spiel an, und schaute mit Vergnügen den friedfertigen und fröhlichen Kindern zu. Als sie sich müde gespielt hatten, lagerten sie sich um ihren Lehrer, verzehrten die mitgebrachten Erfrischungen und baten nun Herrn Treu, ihnen doch etwas zu erzählen.

„Herrn will ich das thun,“ sprach Herr Treu; „aber was soll ich euch erzählen?“ „Ein Märchen! ein Märchen!“ so riefen die Meisten. „Nun denn es sei!“ sprach Herr Treu, und begann:

„Vor langer, langer Zeit, vielleicht sind es schon tausend Jahre, kamen zu den hiesigen Einwohnern eine ziemliche Anzahl gewaltiger Riesen aus fremden Gegenden. Gewaltige, sage ich, denn es waren baumstarke Menschen, sechs Ellen hoch. Sie ließen sich in der Gegend nieder. Sie bauten sich große Wohnungen, dort drüben am Berge, wo die Felsenstücke noch bis heute über einander herliegen. Noch immer hält man sie für Trümmer der Riesenwohnungen. Diese gewaltigen Menschen nährten sich, so gut sie konnten, von den Früchten des Landes, von dem häufigen Wildpret und von ihren eigenen Viehheerden. Dagegen hatten die Einwohner Nichts. Aber leider nahm das Ding eine sehr übele Wendung. Die gewaltigen Riesen fingen an, die ruhigen und friedlichen Einwohner des Landes, die gegen jene Gewaltigen sehr schwach an Kräften waren, zu foppen, sie zu verfolgen und zu plagen auf alle Art. Sie warfen häufig nach Diesem und Jenem, der ihnen vorkam, mit Steinen; trafen sie ihn, fiel er todt nieder, nun desto besser; trafen sie ihn nicht, so hatten sie doch die Lust zu sehen, wie ängstlich der Arme auswich, um sein Leben zu erhalten. Bald zerstörten sie dort eine Hütte, bald hier; sie nahmen mit fort, wen sie gerade fanden, bald die Kinder, bald den Vater, bald die Mutter, bald Alle. Welch ein Wehklagen, welch ein Jammer entstand unter den armen gemißhandelten Menschen!“ —

„Ach!“ unterbrachen mehrere gute Kinder Herrn Treu, „das sind ja abscheuliche Geschöpfe gewesen, die Riesen.“

„Oft!“ sprach Herr Treu, „es kommt noch schlimmer.“

„Oft nahmen sie die Kinder vor den Augen der Eltern, banden dieses oder jenes an einen Strick und ließen es um sich herum-